
ATA DA 79ª ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DO DEPARTAMENTO DE CIÊNCIAS EXATAS E 1 

BIOLÓGICAS DO CAMPUS SETE LAGOAS – UFSJ 2 

Ao segundo (segundo) dia do mês de setembro de 2020, às 14h13 reuniram-se os docentes do 3 

DECEB, por videoconferência, sob a presidência do seu Chefe, o professor Leonardo Lucas 4 

Carnevalli Dias. Estavam presentes os docentes Adélia Conceição Diniz, Alejandra Semiramis 5 

Albuquerque, Ana Paula Coelho Madeira Silva, Anderson Oliveira Latini, Cleber José da Silva, 6 

Cristiane Alcântara dos Santos, Éric Marsalha Garcia, Hosane Aparecida Taroco, Júlio Onésio 7 

Ferreira Melo, Leandro Mendes de Souza, Paulo Sérgio Minatel Gonella Silva, Weler Walace dos 8 

Santos e a técnica de laboratório Deise Aparecida de Castro Araújo Carvalho. Justificaram sua 9 

ausência os docentes Amauri Geraldo de Souza, Kassílio José Guedes e Leonardo Henrique 10 

França de Lima. Ponto de pauta único – Aquisição e Distribuição de Aparelhos de Ar 11 

Condicionado para o Pavilhão de Aulas e Salas do Prédio Principal. O professor Leonardo 12 

Dias informou a todos que já foi realizada a estimativa para aquisição de aparelhos de ar 13 

condicionado que serão utilizados no Pavilhão de Aulas e nos laboratórios das Químicas e 14 

Biologia Molecular no Prédio Principal, levando em consideração a potência de cada 15 

equipamento, e tendo por base a demanda apresentada pela Engenharia Florestal quando de 16 

sua instalação no quarto andar do pavilhão de aulas. O professor Leonardo Dias projetou a 17 

planilha contendo a relação dos laboratórios e o tamanho de cada um (em m2) e explicou aos 18 

presentes que utilizou um padrão considerando a área e o número de pessoas. Para as salas 19 

maiores foi considerado o aparelho com potência de sessenta mil BTUs, visto que além do 20 

trânsito de pessoas haverá os equipamentos operando no espaço. Como os laboratórios de 21 

Ecologia e Fisiologia possuem um equipamento de ar condicionado obtido pelo Projeto da Vale 22 

do Rio Doce, o professor Leonardo Dias sugeriu para eles um aparelho de menor potência 23 

trabalhando conjuntamente com o aparelho já existente. Dando continuidade, o professor sugeriu 24 

para o laboratório de Química Geral um aparelho com potência menor, visto que já existe um 25 

aparelho de vinte e quatro mil BTUs em funcionamento no local. Para o laboratório de 26 

Sistemática Vegetal e o Herbário, foi definido um aparelho de sessenta mil BTUs. O laboratório 27 

de Eletroeletrônica e Inteligência Artificial que a princípio se manterá no Prédio do NIA, ficará sob 28 

aguardo da reestruturação da parte elétrica, mas pelo seu tamanho, o professor Leonardo Dias 29 

sugeriu um equipamento de 12.000 BTUs. Em seguida, o professor listou os aparelhos existentes 30 

do Departamento, que são: um de trinta e seis mil, dois de vinte e quatro mil e cinco de doze mil 31 

BTUs, ressaltando que considera importante o reaproveitamento deles no novo local. O professor 32 

Júlio Onésio sugeriu a utilização de dois aparelhos de trinta e seis mil BTUS ao invés de um 33 

aparelho de sessenta mil, visto que, se ocorrer algum defeito neste único equipamento, todo o 34 

laboratório ficará sem climatização enquanto o problema não for resolvido. O professor Leonardo 35 

Dias concorda com a sugestão do professor Júlio, mas pontuou que as questões de custo 36 

deverão ser verificadas. O professor Leandro Mendes complementou informando que a sugestão 37 

é muito boa, mas por ser uma Instituição Pública, deverá ser observado também o que é mais 38 



fácil de obtenção. O professor Leonardo Dias destacou as particularidades do processo de 39 

aquisição, todos os critérios financeiros e sustentabilidade que devem ser observados para que a 40 

aquisição seja econômica para a Instituição e eficiente para os usuários. O professor Leonardo 41 

Dias ressaltou que é importante se pensar a distribuição dos aparelhos de ar condicionado, já 42 

atualmente em posse do departamento. Seguindo esta lógica, o professor Leonardo Dias sugeriu 43 

que a seguinte ordem de distribuição: primeiramente os gabinetes, por atenderem a todos 44 

(destinar um aparelho de vinte e quatro mil BTUs para um gabinete com seis docentes e um 45 

aparelho de trinta e seis mil para um gabinete com nove docentes); na sequência o atendimento 46 

seria para os docentes que vão atuar nos laboratórios (Anderson Latini, Júlio Onésio e Leonardo 47 

Lima). O professor Leonardo Dias perguntou se todos estão de acordo com estes critérios de 48 

distribuição dos aparelhos. Todos se manifestaram de acordo. O professor Cléber pontuou 49 

destacando que se as atividades no novo local iniciarem antes dos aparelhos estarem em 50 

funcionamento, será inviável ministrar aulas ou mesmo permanecer nos locais onde ocorre a 51 

incidência do sol da tarde. Ele ressaltou que devido às atividades realizadas no laboratório de 52 

Anatomia Vegetal, a climatização é essencial, e sem ela o corte das lâminas feito pelo micrótomo 53 

fica inviável.  O professor Leonardo Dias ressaltou que o diálogo deste momento tem o objetivo a 54 

pontuação e o planejamento para a mudança para o novo local. Dando continuidade, o professor 55 

Leonardo Dias sugeriu destinar um equipamento de vinte e quatro mil BTUs para o laboratório de 56 

Ecologia, onde o docente irá atuar e onde já existe um equipamento de doze mil BTUs. Para os 57 

aparelhos de doze mil BTUS, o professor Leonardo Dias sugeriu que um seja destinado para o 58 

Laboratório de Química Orgânica e o outro para o Laboratório de Bioinformática. Antes de dar 59 

continuidade, o professor Leonardo Dias informou aos presentes que no dia dois de setembro 60 

pela manhã aconteceu a reunião entre o Reitor, a Coordenadoria Administrativa e os chefes de 61 

todos os Departamentos do Campus para informá-los sobre a realocação do Departamento para 62 

o Pavilhão de Aulas e algumas salas do Prédio Principal, visto que esta é uma demanda antiga 63 

do DECEB. Destacou ainda que todos estão cientes de que o laboratório de Eletroeletrônica 64 

continuará no NIA a princípio, assim como o almoxarifado de reagentes até a construção do 65 

Paiol. Dando continuidade, a professora Hosane informou que o aparelho de ar condicionado do 66 

Laboratório Geral de Química não está climatizando bem, e que a equipe de serviços gerais já foi 67 

avaliar e o problema possivelmente está relacionado ao gás do equipamento. O professor 68 

Leonardo Dias irá solicitar a inclusão da manutenção deste aparelho e do aparelho do 69 

Laboratório de Anatomia Vegetal no Edital que está em vigência para o Campus. Continuando a 70 

distribuição dos aparelhos, restaram três de doze mil, e o professor Leonardo Dias sugeriu que 71 

seja colocado um aparelho de doze mil na secretaria e outro na sala dos técnicos de laboratório. 72 

O professor Cléber sugeriu que esses aparelhos fossem destinados para o laboratório de 73 

Microscopia, devido aos equipamentos existentes neste local e ao elevado fluxo de estudantes e 74 

docentes da área. O professor Leonardo Dias informou que devido a baixa potência, ele acredita 75 

que este equipamento não será eficiente para a Microscopia. Após alguns diálogos, um aparelho 76 



foi destinado para a sala dos técnicos de laboratório, o outro para o laboratório de microscopia e 77 

o último para o laboratório geral de Química. O aparelho que seria destinado à secretaria foi 78 

cedido pela secretária, visto que o novo local que será ocupado pela secretaria não terá 79 

incidência do sol da tarde. Desta forma, o professor Leonardo Dias sugeriu que a demanda final 80 

para aquisição dos aparelhos seja: seis unidades de sessenta mil BTUs, duas unidades de 81 

quarenta e oito mil BTUs, duas unidades de trinta e seis mil BTUs, três unidades de vinte e 82 

quatro mil BTUs, duas unidades de doze mil BTUs e uma unidade de nove mil BTUs (multi split). 83 

Todos os presentes foram favoráveis a sugestão. Na sequência o professor Leonardo Dias 84 

solicitou urgência nas demandas a seguir, reforçando que a verba deverá ser utilizada este ano: 85 

docentes deverão providenciar o dimensionamento de potência e voltagem de todos os 86 

equipamentos dos laboratórios, considerando a potência dos aparelhos de ar condicionado 87 

definidos nesta reunião, para ser encaminhado ao Engenheiro Eletricista da UFSJ, para a 88 

aquisição de cabos e outros itens elétricos. O professor Leonardo Dias sugeriu que as potências 89 

sejam dimensionadas incluindo as futuras aquisições de equipamentos que poderão ser 90 

adquiridos em algum momento. Além desta demanda, foi solicitado o levantamento de bancadas 91 

que serão utilizadas, e que preferencialmente sigam o mesmo padrão, visto que as mesmas 92 

serão confeccionadas na Serralheria da Universidade. O professor Leonardo Dias irá encaminhar 93 

dois ou três modelos de bancadas, para um alinhamento desta solicitação. Foi solicitado também 94 

o quantitativo de pias e o tipo de bojo (raso ou fundo) e de divisórias. O professor Leonardo Dias 95 

sugeriu o prazo para envio destas informações até o dia sete de setembro, no final da tarde. A 96 

professora Hosane perguntou se o projeto encaminhado anteriormente pela arquiteta do Campus 97 

poderá ser aproveitado, e o professor Leonardo Dias orientou que seja aproveitado, a fim de 98 

otimização de tempo. Na sequência, o professor Leonardo Dias solicitou aos docentes que 99 

executem o lançamento do ponto eletrônico, desconsiderando os dias de sábado e domingo. 100 

Finalizando, o professor Leonardo Dias informou sobre a assinatura da ata da 76ª assembleia no 101 

Sipac e também sobre o levantamento patrimonial, informando que a maioria das pendências foi 102 

resolvida. A última informação foi que a sala C1 e a sala C2A (atual laboratório de Física) ficarão 103 

como salas de aulas disponíveis no prédio do NIA. Nada mais havendo a declarar, a reunião foi 104 

encerrada às 15h29 e eu, Alba Zilocchi Coli, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 105 

assinada por todos os presentes.  106 
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